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  ①青森市立小・中学校給食費の無償化について 

 

○出席委員 

  委 員 長 中 村 美津緒      委  員 舘 山 善 也 

  副委員長 橋 本 尚 美      委  員 長谷川 章 悦 

  委  員 蛯 名 和 子      委  員 花 田 明 仁 

  委  員 天 内 慎 也      委  員 奈良岡   隆 

  委  員 山 本 治 男 

 

○欠席委員 

  なし 

 

○説明のため出席した者の職氏名 

  教 育 長 工 藤 裕 司   教育委員会事務局教育部長 小 野 正 貴 

  市 民 部 長 加 福 理美子   農業委員会事務局長 小笠原 訓 史 

  経 済 部 長 赤 坂   寛   教育委員会事務局教育次長 大久保 綾 子 

  経 済 部 理 事 横 内 信 満   教育委員会事務局総務課長 金 澤   敦 

  農 林 水 産 部 長 大久保 文 人   関 係 課 長 等 

 

○事務局出席職員氏名 

  議事調査課主査 猪 口 茂 樹   議事調査課主事 北 山 賢 臣 

  議事調査課主幹 吹 田   匠    

  



－2－ 

○中村美津緒委員長 ただいまから、文教経済常任委員協議会を開会いたし

ます。 

 それでは、本日の案件に入ります。 

 「令和４年第３回定例会提出予定案件について」報告を求めます。 

 最初に、「公有水面埋立てに係る意見について」報告を求めます。農林水産

部長。 

○大久保文人農林水産部長 令和４年第３回定例会に提出を予定している案

件である「公有水面埋立てに係る意見について」御説明させていただきます。 

 本件は、公有水面埋立法第３条第１項の規定により、青森県知事から青森

市長に対し、奥内漁港区域内の公有水面の埋立てについて意見を求められた

ため、同条第４項の規定により、議会の議決を経て意見を述べようとするも

のであります。 

 工事の概要につきましては、お手元の図面の斜線部分、奥内漁港南側区域

の公有水面を埋め立て、漁港施設用地を整備するほか、漁港施設用地内への

波の影響を緩和するための護岸及び防波堤を新設するものであります。 

 埋立区域は、青森市大字奥内字川合 61 番 46 から 61 番 67 までの地先公有

水面 8586．24 平方メートル、埋立地の用途はホタテガイ陸揚げ作業等のため

の漁港施設用地であり、工事期間は、令和５年度から令和７年度の３年間を

予定しております。 

 埋立理由につきましては、当該漁港の漁港施設用地が手狭であり、ホタテ

ガイの陸揚げ作業などに支障を来している現状にあることから、漁業者等か

らも早急な用地整備が望まれているものであります。 

 報告は以上です。 

○中村美津緒委員長 ただいまの報告について、御質疑・御意見はありませ

んか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○中村美津緒委員長 質疑はないものと認めます。 

 以上で、令和４年第３回定例会提出予定案件について報告を終わります。 

 次に、その他の報告を求めます。 

 最初に、「青森市立小・中学校給食費の無償化について」報告を求めます。

教育委員会事務局教育部長。 

○小野正貴教育委員会事務局教育部長 青森市立小・中学校給食費の無償化

について御報告申し上げます。 

 お手元の資料を御覧ください。 

 概要でありますが、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の

拡充により創設されるコロナ禍における原油価格・物価高騰対応分を活用し、

令和４年 10 月１日から市立小・中学校の給食費を無償化するとともに、令和
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５年度以降も市立小・中学校の給食費の無償化を継続するものです。 

 無償化実施の背景といたしましては、１つに、厚生労働省が発表した 2021

年人口動態によると、本県の出生数は過去最少の 6513 人となっており、本市

の住民基本台帳に基づく人口移動状況においても、令和３年の出生数が 1479

人になるなど、地域の持続的発展にとって危機的な状況であることから、急

速な少子高齢化の進展に伴う人口減少に歯止めをかけるためには、次世代を

担う子育て世帯を地域で支える仕組みづくりが急務となっていること。２つ

に、新型コロナウイルスの影響が長期化する中で、物価高騰による学校給食

費への影響等が懸念されているところであり、令和４年６月 27 日付けの文部

科学省通知においても、国の新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交

付金の拡充により創設されるコロナ禍における原油価格・物価高騰対応分を

活用し、学校給食費等の保護者負担の軽減に向けた取組を進めるものとされ

ていること。これらのことや、青森市議会有志一同の皆様からも同様の御要

望があったことから、本年 10 月１日以降の市立小・中学生の給食費を無償化

することとしたものであります。 

 対象児童生徒数は、令和４年５月１日現在で、小学校１万 2068 名、中学校

6484 名、合計１万 8552 名であります。 

 今後、令和４年第３回市議会定例会に補正予算案を提出する予定としてお

り、御議決いたただけましたならば、実施したいと考えているところであり

ます。 

 報告は以上です。 

○中村美津緒委員長 ただいまの報告について、御質疑・御意見はありませ

んか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○中村美津緒委員長 質疑はないものと認めます。 

 この際、ほかに理事者側から報告事項などはありませんか。 

  〔「ありません」と呼ぶ者あり〕 

○中村美津緒委員長 また、委員の皆様から御意見等ありませんか。 

  〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○中村美津緒委員長 以上をもって本日の案件は全て終了いたしました。 

 これにて、本日の協議会を閉会いたします。 

 

（会 議 終 了） 

 

 


